
令和５年度第１回さぬき市図書館協議会 会議要旨 

 

１ 日 時  令和５年７月３日（月）  １３：３０～１４：２５ 

２ 場 所  さぬき市寒川第二庁舎２階第２０３会議室 

３ 出席者  【委 員】六車 弥千代  細川 昌宏  山岡 成子 

川田 礼子   石川 智治  池田 洋子 

廣瀬 基 

【事務局】和田教育長    細川生涯学習課長 

寒川館長（志度） 中村館長（寒川） 

北野課長補佐   岡田副主幹    

欠席者  無 

傍聴者  無 

４ 議 題  (1) 令和４年度さぬき市図書館事業報告について 

(2) 令和５年度さぬき市図書館事業計画について 

(3) 図書館利用状況の推移について 

(4) その他 

５ 会議の内容

発言者 意見概要 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

 

（教育長） 

（事務局） 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

（事務局） 

（事務局） 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

（会議の公開等の取扱いについて説明した。） 

（公開することで了承された。） 

本日の傍聴は、ありません。では、令和５年度第１回さぬき市図書館協議会を開会

します。図書館協議会委員の委嘱を行います。今年度は１名のみ変わります。廣瀬様、

委嘱状をお渡し致しますので、前にお進みください。（委嘱状交付） 

（教育長挨拶） 

（全員の自己紹介） 

（資料の確認をした。） 

では、本日の議題に移りたいと思います。さぬき市図書館規則第２条第２項により

まして、これより議事の進行は、池田委員長にお願いします。 

それでは議題１の令和４年度さぬき市図書館事業報告について、事務局から説明を

お願いします。 

（議題１の令和４年度決算について説明） 

（議題１の令和４年度さぬき市図書館事業報告について説明） 

令和４年度決算報告について、志度図書館管理事業の図書費が１０万円ほど減額に

なっている理由は何でしょうか。 

視聴覚資料費が維持管理費の方に含まれていました。資料の訂正をお願いします。

維持管理費の決算額が1,918千円、差引き－103千円、図書費の決算額が3,640千円で差

引き0円です。申し訳ありません。 

 分かりました。 



（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

（事務局） 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

（委員長） 

 

（事務局） 

（委員長） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

（委員長） 

（委 員） 

 

 図書館では色々なテーマで展示をしていますが、さぬき南中学校ではサッカーで活

躍していることが話題になっていましたが、よい話題なのでその都度のテーマを取り

上げて、そのコーナーを使ってはどうかと思います。 

 5ページの蔵書については、どうやって決めていますか。 

 選書の配分については、一般・児童・ＹＡの図書のそれぞれの担当の司書がおりま

すが、様々な分野全てをまんべんなく購入することはできないので、蔵書の年数とか

分野によって一概には言えませんが、例えば科学関係は10年位前の図書は処分して新

たに補充しています。また、利用者の動向、社会情勢とか、年齢によってこの分野は

厚くした方がいいとか、そのように常に考えて選書しています。 

 リクエストがあった図書についてはどうしていますか。 

 リクエストについては、両館で蔵書がなければ他の図書館に借りることになります

が、県立図書館にあれば県立図書館で、なければ県内の他の図書館にあれば相互貸借

で借りています。県内の図書館にない場合は毎月の選書会でそれを取り上げますが、

司書がどのような本か調べていますので、内容によって蔵書に相応しくない場合はお

断りしています。 

 図書館によっては、リクエストが何冊できるとか決められていると聞きますがどう

ですか。 

 冊数は決まってないです。志度図書館であれば月に５、６冊ぐらいです。 

 来館者についてリクエストの制限はありますか。 

 制限はないです。 

 デイジー図書は貸出できますか。 

 デイジー図書については、機器と一緒に使用する必要がありますが、機器の貸出し

はしていません。 

 点字本の貸出しはありますか。 

 点字本の貸出しはあります。子どもの点字絵本などは貸出しがあります。 

 点字本があることをあまり皆さんに知られていないのでないかと思います。誰もが

利用できる図書館として、点字本があることをもっと周知したらいいのでないかと思

います。 

 広報のお知らせに掲載することを検討します。 

他に何かないですか。無いようなので議題２の令和５年度さぬき市図書館事業計画

について、事務局から説明をお願いします。 

 （議題２の令和５年度予算について説明） 

 続けて説明をお願いします。 

 （議題２の令和５年度さぬき市図書館事業計画について説明） 

 今、事務局より説明がありましたが何かありませんか。 

 無いようですので議題３、図書館の利用状況の推移について、事務局より説明をお

願いします。 

 （議題３の図書館利用状況の推移について説明） 

 只今、事務局より説明がありましたが、質疑等がありましたらお願いします。 

 １７ページの（５）予約、リクエスト件数の相互貸借についてですが、相互貸借は

県立図書館からだけで、他の市町の図書館からは借りられないのでしょうか。 



（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

（事務局）） 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 蔵書がない場合は、まず県立図書館の蔵書を調べます。県立図書館にない場合は高

松市立図書館の蔵書を調べます。それもなければ県下の図書館を調べます。だいたい

相互貸借できます。 

 はい、他に何かありますか。無いようでしたら、その他についてありましたら事務

局よりお願いします。 

 （その他（志度図書館のご意見箱２件の内容について、及び図書館だよりを今後委

員宛てに郵送する旨の報告）） 

 前回はご意見の内容を資料として添付していました。口頭では内容がよく分からな

いので、今後は添付して欲しいと思います。 

 レファレンスサービスが図書館サービスとして一番大事だと思います。レファレン

スサービスが充実している図書館は良い図書館と思います。レファレンスの受付がよ

く分かるように大きく表示して欲しいと思います。事業報告の数字はあまり気にしな

くていいのでないかと私は思います。新しく来た利用者の方は本がどこにあるか分か

らないので、レファレンスに力を入れて欲しいと思います。本が探せなければ図書館

から遠のいてしまいます。職員の人数が少ないので大変とは思いますが、ぜひレファ

レンスを充実して欲しいと思います。 

他にないようでしたら、本日の図書館協議会はこれで終わらせていただきます。 

 池田委員長さん、ありがとうございました。 

次回からは、ご意見箱の回答の内容を資料に添付するようにいたします。失礼いた

しました。 

読みたい本を図書館で読める事が一番重要と思いますので、今後はレファレンスを

充実していきたいと思います。来館者数は減っていますが、いつまでも新型コロナウ

イルスの影響という訳にはいかないので、魅力ある図書館になるよう職員一同頑張っ

ていきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

次回の図書館協議会は来年の２月頃を予定しています。長時間の御審議ありがとう

ございました。 

（委員長挨拶） 

以上で、令和５年度第１回さぬき市図書館協議会を終了いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


